

芦北町議会だより



うたせ



令和2年第5回芦北町議会臨時会 開催



令和2年第5回芦北町議会臨時会が、10月5日に招集されました。上程されたのは、豪雨災害対策に関する補正予算で審議の結果、全会一致で原案のとおり可決されました。この他、本年3月定例会で設置され、継続調査となっていた「町議会議員による町工事等への不当介入に関する調査特別委員会」の報告と、藤井公輔議員の辞職願が審議され、いずれも異議なく全会一致で了承、許可することに決しました。(議案の内容と結果は下段、調査特別委員会の報告については裏面に記載)

豪雨災害対策 補正予算を可決 86,524千円追加

- 被災した町内木材加工流通施設の復旧に補助

補助金 21,875千円措置

- 仮設住宅入居の小中学生送迎用バス購入

備品・役務購入 8,068千円を措置

- 町道川獄線 国の直轄事業で復旧 12月中旬の完成を目指す

負担金 56,581千円を措置

【議案等の審議結果】

区分	議案等	内容	審議結果
議案第58号	令和2年度芦北町一般会計補正予算(第7号)	概要等は、上段に掲載	可 決
-	町議会議員による町工事等への不当介入に関する調査特別委員会の報告について	概要等は、裏面に掲載	了 承 調査終了
-	藤井公輔君の議員辞職の件	議員辞職願についての 許否の審議	許 可

藤井公輔(当時)議員の町工事への不当介入の事実を認定

10月5日開催された臨時議会において、藤井公輔(当時)議員が議員の立場を利用し、不当な手法により自社に有利な取り扱いを受けるよう介入したとする、調査特別委員会の委員長報告を全会一致で了承した。

これは、本年3月議会定例会で本人を除く全議員の連名により、真相解明のための「町議会議員による町工事等への不当介入に関する調査特別委員会設置」が発議・決定され調査を行ってきたもので、令和2年3月23日から10月1日まで計12回の委員会を開催し、14名の関係者から事情聴取を行ってきた。

この問題は、芦北町が発注した、「芦北町コミュニティセンター建設工事」の建築資材(生コンクリート)の納入に関して、町職員等に自社へ有利になるよう強要したり、担当職員が自殺を図ろうとしたとのうわさや金銭授受の疑惑をほのめかし、自らの主張を通そうとしたものである。

地場産業のための働きかけについて、建設課長の証言にあるように、「うちを使えという意味ではない。」と断つているが、町内に数社ある中で1人が、1社で来ていることや、建設場所について思い入れがあると発言、また副町長が藤井議員と藤井商工会長と面談したとき、商工会長が町長との関係誇示を繰り返したとする証言、また、(株)藤井産業の社長、会長の2人が同席していることなどを考慮すると、自社をお願いしたいと暗に示したもので、受け取る側がそう思うのは至極当然である。

この他、議員の「最初、うちが取れると思っていた。」などと証言もあり、取り戻そうとする意図がうかがえ、本委員会としては特定の事業者といえる自分が取れると思つていた。などと証言もあり、取り戻そうとする意図がうかがえ、本委員会と藤井議員が建設課長を議員控室に呼び出し、要望を行つたことにについて、本来であれば、議会の場において堂々と主張すべきことではないか。当然と行うのが常識的と思われる。議員控室に呼び出し、「担任課長として突っぱねてください」と言つたとする建設課長の証言など、議員という優越的立場を利用した威圧的言動であり、強要されたと思うことも十分理解できる。

委員長報告(抜粋)

また、昨年末、藤井議員が町長宅を訪問した際には、担当職員が悩み自殺を図ろうとしたことや、金銭の授受があつたのかのような話をし、先にあつたように、「うちを使えという意味ではない。」と断つているが、町内に数社ある中で1人が、1社で来ていることや、建設場所について思い入れがあると発言、また副町長が藤井議員と藤井商工会長と面談したとき、商工会長が町長との関係誇示を繰り返したとする証言、また、(株)藤井産業の社長、会長の2人が同席していることなどを考慮すると、自社をお願いしたいと暗に示したもので、受け取る側がそう思うのは至極当然である。

この他、議員の「最初、うちが取れると思っていた。」などと証言もあり、取り戻そうとする意図がうかがえ、本委員会としては特定の事業者といえる自分が取れると思つていた。などと証言もあり、取り戻そうとする意図がうかがえ、本委員会と藤井議員が建設課長を議員控室に呼び出し、要望を行つたことにについて、本来であれば、議会の場において堂々と主張すべきことではないか。当然と行うのが常識的と思われる。議員控室に呼び出し、「担任課長として突っぱねてください」と言つたとする建設課長の証言など、議員という優越的立場を利用した威圧的言動であり、強要されたと思うことも十分理解できる。

以上のことから、当委員会は藤井議員が議員の立場を利用し、不適当な手法により自社に有利な取り扱いを受けるよう町議会議員による町工事等への不当介入に関する調査特別委員会

町議会議員による町工事等への不当介入に関する調査特別委員会

委員長 寺本修一
副委員長 平松洋一
委員 前田林田
委員 宮内白坂元山
委員 康浩秀志
委員 道則徹宏

編集後記

すみませんが、おわりに、議員として地場産業の育成や支援のため一定のことはメガトン級のスキヤンダルです。芦北町がひっくり返りますよ。」というようなことを言つたとされる。これについて藤井議員は、個人名は証言せず一般論と断りながら、そういう意味合いのことと言つたと認めている。一般論との言葉を多用し、あいまいな答弁に終始しているが、その言動は被害妄想・誇大妄想による確信論的迫り方であつたと察せられる。自殺の件については、担当職員は明確に否定しており人権侵害も甚だしいものがある。また、金銭授受の件については、議員4人も藤井議員から聞いたと証言しており、これ以外にも流布されていることは容易に想像され、根拠も示さず思い込み的な行動であり、個人の名誉を著しく棄損するもので、法に抵触する可能であり、個人の名前を一般人にモラルといつたものを一般人やモラルといつたものを一般人よりも意識し、踏み越えないよう留意する必要がある。

議員は、「選良」すなわち「選ばれたよき人」であり、いかなる行動するまいにおいても常に「大人」であることを自覚しなければならず、社会の一員として責任を負い、他人から見られる立場にある。したがつて、議員の前にあるコンプライアンスのハンドルは一般の人よりも高くなれば、議会の場において堂々と主張すべきことではないか。当然と行うのが常識的と思われる。議員控室に呼び出し、「担任課長として突っぱねてください」と言つたとする建設課長の証言など、議員という優越的立場を利用した威圧的言動であり、強要されたと思うことも十分理解できる。

広報委員会の協議の中で町議の町工事等への不当介入に関する調査特別委員会の最終報告を受けて、全会一致で了承したことから、町民に知らせるべく臨時に発行する事ができる」と規定しました。

また、今後の臨時号の発行に際しては予算も伴うことであり、慎重かつ適正に町民に情報をお伝えする広報とすることを申し添えます。